

"Sabéis que desde niño y durante toda mi vida, me reí y me burlé de la religión."

Toda mi generación igualmente se rió y se burló.

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, con todo mi partido político me engaño groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,
Célebre Comunista

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Eplst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 26 DE MAYO DE 1929

Número 3147

Ayer por la tarde falleció el Presbítero don Emeterio Martínez Vereciano

Ayer, de modo rápido, a causa de un ataque apopléjico, falleció en la Villa de Tibás el distinguido sacerdote español Presbítero don Emeterio Martínez V., quien desde hacía unos cuatro años ocupaba el curato de San Juan.

Persona rodeada de virtudes, de constante energía para su obra evangélica y de loable empeño en favor del templo de su parroquia, hizo labor profunda al servicio de la Iglesia Católica.

Su Santidad concedió a la iglesia de esa localidad el título de Basílica y el Padre Martínez con tal motivo realizó el año pasado pom-

posa celebración.

El Presbítero Martínez había nacido el 3 de marzo de 1869, recibiendo la ordenación el 12 de marzo de 1892.

Sus feligreses, sus colegas en el sacerdocio, la Colonia Española y nosotros los Redactores del «Correo Nacional» sentimos la muerte de este ameritado levita y presentamos a sus deudos, particularmente a su sobrino el Presbítero don Venancio Oña, la expresión de nuestra condolencia.

Sus funerales se verificarán hoy a las 10 horas en la parroquia de San Juan de Tibás.

La Santísima Virgen María medianera entre Dios y el hombre

I

«Una mujer quebrantará tu cabeza». En el Paraíso Terrenal fue donde el mismo Dios prometió que la Virgen bendita sería la Madre del Hijo de Dios fruto bendito de su vientre.

Y cuatro mil años más tarde estando orando la niña María en el templo, donde había sido llevada por sus padres Joaquín y Ana, pedía al Altísimo enviara a su hijo prometido y pedía ser Ella la sierva de la mujer que fuera su madre; cuando se le aparece el Ángel y la saluda Ave María gratia plena.

¡Sí! María estaba llena de gracia, concebida sin el pecado original que nosotros no cometemos pero sí heredamos de nuestros primeros padres. María fue exenta de esta herencia y sentía abominación por el pecado y desde su Inmaculada Concepción Dios le concedió tanta o mayor gracia que a todos los ángeles o a todos los hombres juntos de nuestro mundo actual.

Ahora bien toda esa gloria no es nada a la gloria real de ser verdadera Madre de Dios del Verbo encarnado. Y se atreven a decir los herejes blasfemos que María Santísima no fue Inmaculada, bien se ve el Cristo hereje no es Nuestro Sr. Jesucristo que siendo el Dios purísimo, santo, no podía tener por Madre una mujer vulgar. Si la Cruz, las Espinas, la Sábana Santa que estuvieron en contacto con el preciosísimo cuerpo de Jesús son venerados como verdaderas reliquias ¿cómo será María que fue el estuche precioso en que se guardó el cuerpo, su g e, alma, y Divinidad de Jesús?

Jesús es hijo de María, tan cierto, como somos nosotros hijos de nuestras madres. Jesús tiene en María su fuente temporal, su autor humano; quien crea en Cristo irremisiblemente, tiene que creer en María y quien pretenda ultrajar a María insulta a Cristo.

Y María es aun mucho más perfectamente Madre de Jesús que no lo es la nuestra de nosotros, y si queremos formarnos una cabal idea de su maternidad divina debemos dirigir nuestra mirada al cielo porque no es en la tierra donde debemos buscar

punto de comparación.

Según graves teólogos el fuego de la concupiscencia no estaba solamente dominado en María por la gracia sino que estaba destruido y su exterior que era hermoso y bello como su alma jamás despertó a su alrededor más que ideas y pensamientos santos.

Cuando se reflexiona sobre estos dos títulos: María Madre de Dios y María madre de todos los santos y amada siempre como tal por el Verbo eterno ¿cómo es posible dudar que María no ejerce influencia ante Dios? María es mediadora ante todo de un modo general y tan maravilloso que no podemos pensar en eso sin sentir un reconocimiento y amor, como no lo sentimos por ningún otro de los santos.

Además María nos ha dado la Encarnación, la Redención; a Ella somos deudores de la Eucaristía Divina, de la Iglesia del Sacerdocio.

La Encarnación y la Redención se llevaron a cabo por su consentimiento y es por su consentimiento también actual, por el cual nos es dada toda gracia. Pues no viene gracia ninguna del cielo sin que pase antes por sus manos.

«María, dice San Bernardino, es la dispensadora de todas las gracias; nuestra salvación está verdaderamente en sus manos.

Una vez hubo Dios resuelto, dice Bossuet, el darnos a Jesucristo por mediación de la Virgen María, este orden de cosas no puede alterarse y los dones de Dios son sin enmienda.

Correspondencia de Nueva York

Por la boca muere el pez

Del más serio y acreditado de los diarios neoyorquinos, «The New York Times», traducimos:

«Los Estados Unidos son un país pagano, declaró ayer en su sermón el reverendo doctor Selden P. Delany, rector de la Iglesia protestante episcopal de La Virgen Santa María. Aseguró que 50 millones de la población pertenecen a las iglesias católicas o protestantes, mientras que los 70 millones restantes no están dentro de ninguna».

Ahora bien, comentamos nosotros, si, como se sabe por el último censo, los católicos somos 20 millones en UNA SOLA E INDIVISIBLE creencia ¿dónde queda la cacareada supremacía de los protestantes con sus innumerables sectas repartidos entre esos 30 millones restantes?

Trasladamos esos números a sus propagandistas allá, pues que según nos cuenta una señora recién venida del lar tico que se manifiesta admirada de la preponderancia del catolicismo en este país, los predicadores sectarios allá hacen gran alarde del metodismo, el adventismo y demás infinitismos que en Costa Rica sufrimos, como creencias predominantes aquí.

Aquí como allá

Una muestra de la intemperancia de lenguaje que se gastan los predicadores metodistas. Habla el reverendo J. Skillington, ante la conferencia metodista celebrada en Stamford, Conn., previniendo al

partido republicano con la amenaza de que será barrido del poder si fracasa (como fracasará, en hacer efectiva la Prohibición.

«No tenemos interés, dijo en ningún partido y nada contra ellos tampoco, a menos que se interpongan en el camino de esta criatura de Dios (el metodismo). Si lo hicieren, no importa cuál sea su nombre, los patearemos y destruiremos para siempre».

Y se habla de intransigencia católica

El domingo recibieron la comunión pascual 2000 bomberos neoyorquinos pertenecientes a la Sociedad del Santo Nombre. A continuación se desayunaron en el Hotel Astor, siendo acompañados en ese acto por personalidades prominentes, como el Mayor (alcalde) de la ciudad, Mr Walker, Senador Walsh, y otros que hicieron discursos. El Cardenal Hayes, celebrante de la misa de comunión, también les había hecho una bella plática.

Este hermoso acto tuvo este año mayor resonancia por los esfuerzos infructuosos de los protestantes para impedir que tales actos fueran perifoneados por la estación municipal de radio. Llegaron hasta a apelar ante la corte, donde fracasaron en su absurda pretensión, pues se demostró que durante el año 1928 aquella estación había sido usada 65 veces para perifonear actividades protestantes, en tanto que los católicos sólo la habían aprovechado en siete ocasiones.

EMILIO ARTAVIA

Espontánea manifestación

A consecuencia de una caída, mi niñita María del Rosario fracturó el brazo izquierdo. El accidente ocurrió poco antes de las 10 de la noche. No obstante lo intempestivo de la hora, el Dr. don Alejandro Vargas Araya vino a mi casa inmediatamente que se le llamó, atendiendo a mi hijita con la mayor solicitud. Debido al acertado tratamiento que empleara ese acreditado Profesor de Osteopatía, la paciente pudo restablecer en brevisimo tiempo y de manera radical, de las dos serias fracturas que acusara la radiografía que de su brazo se había obtenido.

Por este público medio deseo significar a nombre de mi esposa, de mis hijos y en el mío propio el agradecimiento más vivo hacia el citado Dr. Vargas Araya, loando sin reservas su competencia y actividad en el ejercicio de su noble profesión.

Luis Cartín G.

El funeral de ayer

Con toda solemnidad y a las 10 1/2 de ayer se verificaron en la Iglesia del Carmen las pompas fúnebres en memoria de quien fue digna matrona doña Rosa Odio de Ortiz, cuyos restos vinieron hace tres días de Panamá.

La concurrencia al Cementerio fue mucha. Hubo representaciones de las Comisiones Técnicas y de la Cruz Roja.

Cultos religiosos de la Parroquia de La Merced

Domingo 26 de Mayo a domingo 2 de junio de 1929

Domingo 26

FIESTA SOLEMNE DE LA SANTISIMA TRINIDAD (CUARTO DOMINGO).

Misas: 5, 6, 7, y 10 rezadas.

Misa de 8 horas, Solemne, con Panegírico.

REUNIONES: 1 1/2, 2 1/2 Cofradía de la SANTISIMA TRINIDAD e imposición de Escapularios.

2 1/2 3 1/2 p. m. Capítulo de TERCARIAS.

4-5 p. m. Capítulo de TERCARIOS.

6 1/2-7 Conferencia de San Vicente de Paúl para socorro de los pobres.

El Santísimo estará expuesto a la adoración, todo el día de hoy.

Lunes 27

5 1/2 Misa a la Santísima Trinidad (Octavario).

7 hs. Misa fúnebre por el finado Augusto Trigueros.

Martes 28

5 1/2 Misa a la Santísima Trinidad.

7 hs. Misa fúnebre por la finada Eduvigis de Barquero.

Miércoles 29

5 1/2 hs. Misa a la Santísima Trinidad.

Jueves 30

SOLEMNIDAD DEL SANTISIMO CORPUS.

Día de guarda religiosa: hay obligación de oír misa y no se puede trabajar.

Misas: 5 del Santísimo, Renovación.

6 Misa rezada.

7 a la Santísima Trinidad.

8 Cantada.

10 Misa rezada.

Se encarece a los fieles de la Merced, asistir a la Procesión del Santísimo Corpus y concurrir a la adoración del Santísimo este jueves y durante el Octavario, en la Santa Iglesia Metropolitana. Hoy no habrá Rosario en La Merced a las 7 p. m. para que todos concurren a la S. Metropolitana.

Viernes 31

5 1/2 hs. Misa a la Santísima Trinidad.

7 hs. Misa por la finada María Arquin de Calvo con responso.

Sábado 1 de Junio

5 1/2 Misa a la Inmaculada (Hijas de María).

7 hs. Misa al Santísimo Corazón de Jesús.

NOTAS: El próximo domingo 2 de Junio será la Función a María Santísima Inmaculada Madre de Dios, de terminación del mes de Mayo a cargo de las Hijas de María con este PROGRAMA.

8 hs. Misa Cantada con Sermón.

3-4 p. m. Reunión de las Hijas de María en el Salón de Catecismo.

4 p. m. Solemne Procesión con la Imagen de la Inmaculada.

Todas las Hijas de María de la Parroquia deben presentarse a la reunión y a la Procesión con su cinta y Medalla. Cualquier excusa razonada debe presentarse por anticipado a cualquiera de las socias de la Directiva.

La no asistencia será anotada para efectos de organización.

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

(Concluye)

Por haber estado Carranza siguiendo a trancos la marcha que le tenían señalada sus valedores de allende de el Bravo, los ministros protestantes desgañitáronse en el púlpito, en la prensa, en el libro, para hacerle aquella retumbante y ensordecedora propaganda que todos hemos sufrido. En Nueva York, a las puertas de uno de sus templos, repartían un folleto en que se encomiaba de esta bella manera la atroz persecución de que eran víctimas los católicos en México: «Carranza está furiosamente opuesto a la Iglesia Católica, y muestra un excelente criterio en la elección de sujetos para prominentes puestos públicos. Varios de los agraciados son protestantes. La verdadera democracia y el cristianismo protestante se llevan de la mano. Carranza está criando una democracia, y México debe, a la fuerza tener un cristianismo protestante, cuando llegue a transformarse en pura democracia. El actual ministro de Instrucción Pública en México fué educado para metodista. El superintendente de escuelas en el Estado de Guanajuato se graduó en el seminario presbiteriano de Coyoacán. Otro presbiteriano se halla a la cabeza de las escuelas técnicas. Otro ha ido recorriendo el país, explicando al pueblo la propaganda carrancista. Un protestante es superintendente de las escuelas del Estado de Hidalgo. Otro pertenece al estado mayor de Carranza, y muchos otros importantes.» (Ica. 25 nov. 1916) como los 4 ministros protestantes Alfonso Cabrera, Andrés Osuna, el ex-presidiario Antonio Villarreal, devorado por sus semejantes, las fieras del monte (Pai. 27 ab. 1924), que fueron respectivamente gobernadores de una insular en tierra firme, y el antiguo maticero, presidente provisional, Eulalio Gutiérrez, que como ministro estuvo a sueldo de las sectas americanas. (Ke). El General Emilio Salinas, cuñado de Carranza y cónsul general de México en Nueva York, tenía un hijo suyo en un colegio metodista de Laredo. Otro cónsul mexicano colocó a varios de sus hijos en un plantel protestante de California. Un oficial de Pancho Villa entró en un colegio protestante para seguir la carrera de ministro.» (Sto. p. 97.)

Añade loco de gusto el Rev. Inman: «La mitad de los miembros influyentes de la administración carrancista fueron educados en nuestras escuelas» (Hear. p. 7.) En una de éstas, el Colegio Palmer de Chihuahua, hallábase por el 1916, los hijos bastardos del entonces divisionario Pancho Villa y los de su rufianesca oficialidad, (Ant. 16 ab. 1916.) Rainalda, hija de aquél, muerta de tisis en San Antonio de Béjar, (ag. 1920) pertenecía a la secta bautista.

Como si no bastara ese ennoblecimiento de tantos herejes en los mejores puestos de la católica nación mexicana, el covachuelista, Rodolfo Menéndez, portavoz del carrancismo en E. U., hizo a los ministros yanquis esta apremiante invitación: «Los liberales de México verían con agrado que los Centros Directores del Protestantismo Americano enviaran allá buenos y numerosos misioneros, quienes seguramente contribuirían a desfanatizar el pueblo. Contarían sin duda con la ayuda moral y material del gobierno que les permitía, sin exigirles renta, el uso de muchos de los [templos católicos]» (Ext Apr. 1917.)

En prueba de ello, Carranza, que acababa de imponer contribuciones a todos los inmuebles de la Iglesia Católica, exoneró del pago de aquéllas a las propiedades de las sectas (Veg. 1 ab. 1917.)

Por medio del gobernador de Campeche, clausuró todas las iglesias de la capital de aquel Estado, menos una con que obsequió a los protestantes (Veg. 6 dic. 1914, 3 oct. 1915) En Orizaba, les regaló el templo de los Dolores y una casa que pertenecía a los Padres Josefinos (Ica. 20 mar. 1915) En Veracruz, marzo de 1915, les regaló uno de los templos católicos de aquella ciudad. Y él, que clausuraba los planteles de los católicos, prohibía al clero que abriese y dirigiese nuevas escuelas, y en ellas enseñase religión, abrió él mismo en la Capital una escuela protestante en el convento robado de la Concepción (Prob. p. 39). Decía el Rev. Inman, Secretario General de la Propaganda Protestante en la América Latina: «Por todas partes se ve con toda evidencia que los jefes de la nueva vida en México consideran las iglesias y escuelas evangélicas como sus más poderosos auxiliares» (Veg. 1927, p. 565.)

Santorial

Domingo 26.—La Santísima Trinidad. Santos Felipe Neri y Eleuterio, papa.

SAN FELIPE NERI, CONFESOR

Nació San Felipe Neri en la ciudad de Florencia, de padres virtuosos. Siendo muy joven renunció su patrimonio y se fue a Roma, donde estudió Filosofía y Letras Sagradas. Su templanza en el comer era tan grande, que a veces pasaba tres días sin probar bocado. Disciplinábale diariamente, dormía poco, oraba mucho y fue amante de la pobreza. Ordenóse de sacerdote para cuidar de la salud de las almas, y fue excelente padre espiritual. Profesó cordial devoción a la santísima Virgen María, de la que recibió señalados favores. Tuvo maravillosos éxtasis y don de profecía. Instituyó la esclarecida Congregación del Oratorio, y con su ardiente caridad y buen ejemplo fue ocasión de que San Camilo de Lellis, hijo espiritual suyo, fundase la religión de Clérigos Regulares, ministros de los enfermos. Murió el día 26 de mayo de 1595, a los ochenta y dos años de su edad, siendo canonizado por Gregorio XV el día 12 de marzo de 1622.

Propiedad en venta

Por trasladarse su dueño a la capital, se vende preciosa quinta situada a 15 minutos de San José, camino de Guadalupe. Consta de 2 manzanas y cuarto, sembradas en su mayor parte de café en buen estado; parte de potrero con magnífica vertiente de agua: puede mantener dos vacas. Hay además agua en abundancia para riego. Se incluyen 2 casas nuevas, frente a la línea del tranvía.

Informes en esta Administración.

La foca que murió de pena

De «Le Journal»:

«Truon, una de las focas del Parque Zoológico de Nueva York, ha muerto estos días pasados. Su muerte ha sido triste, muy triste: los niños que habitualmente visitaban el Parque han asistido, temblorosos de emoción, a la agonía de aquel animal, que tanto les regocijara en otros tiempos. La muerte de Truon ha impresionado a todos, grandes y chicos, porque Truon ha muerto de pena. . . .

Tenía una compañera de habitación que se llamaba Sullivan. Con ella había pasado los días más felices de su existencia. También con ella había compartido las amarguras de la cautividad, solamente endulzada por el amable encanto de una amistad tierna. Algunas veces, los niños, sus amigos—amigos siempre de los que sufren, y más de los que añoran la lejanía de tiempos más dichosos—les ofrecían regalos: las dos focas amigas compartían aquellos obsequios como amigos que eran y, juntas, pagaban a los niños con la única moneda con que podían pagarles: con sus juegos apacibles y exóticos, a cuyo conjuro se llenaba la jaula de un vago aleteo de risas inocentes.

Pero un día Sullivan enfermó. Arrumbada en un rincón de la jaula como un objeto más, aquel día no tuvo ganas de juegos. Truon se acurrucó a su lado; tam-

bién los seres inferiores saben compartir a veces las adversidades de sus semejantes, y Truon no podía ser ya feliz como antaño, porque su fiel compañera sufría. . . . Y, por primera vez, los niños, habituales visitantes del Parque Zoológico, supieron sentir la inmensa tragedia de aquellos dos seres que morían en cautividad, y, también por primera vez, las risas infantiles dejaron de aletear en la melancólica jaula de las focas.

Truon comprendió acaso que el fin de su amiga se acercaba y que ella iba a perder lo único que aliviaba sus amargas horas de cautiverio. Y como si quisiera transmitir a su amiga la vida que se le escapaba, se acercaba a Sullivan para frotar su nariz fría y húmeda a la ardiente y febril de su compañera.

Sullivan murió al fin. Truon vio cómo los guardianes del Parque se llevaron para siempre y ¡quién sabe a dónde!, el exánime cuerpo de su compañera. Y entonces comprendió más que nunca la espantosa tragedia de soledad a que estaba condenado.

Se negó a tomar alimentos, se puso triste, enfermó también. . . . y ahora acaba de morir como murió Sullivan, pero con más pesadumbre que ésta, porque ni siquiera tuvo quien endulzase sus horas de agonía.

Tomando

Orange-CRUSH

Cuidará su salud
y ganará dinero

PIDA SIEMPRE

Orange=CRUSH

Tomará jugo natural de naranja

EXIJA QUE LE DEN SU TAPITA

Reuniendo las tapitas tendrá
derecho a nuestros Premios
mensuales en efectivo y

GRANDES PREMIOS de fin de año

Planta Embotelladora de Orange-CRUSH

Teléfono 3542 — Apartado Z Z

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

**Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nísperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.**

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

El cine y los niños

La perversidad de muchos hombres sin escrúpulos morales, ha hecho del cinematógrafo un arma de perdición y una escuela de inmoralidad, que manejada con arte diabólico para sus fines positivistas, ha mancillado en no pocos casos la fe y las buenas costumbres de las gentes.

Los estragos morales ocasionados en la sociedad, han sido tales, que los Gobiernos de los distintos países se han visto en la precisión de intervenir en la censura de las exhibiciones y en la reglamentación en cuanto a las de espectáculos, con miras principalmente protectoras de la niñez y de la juventud.

He aquí un sucinto resumen sobre lo legislado en esta materia:

Alemania.—Prohibida la entrada a los niños menores de seis años. Hasta la edad de diez y ocho años, sólo podrán asistir los jóvenes a la representación de películas previamente censuradas.

Austria.—Hasta los diez y seis años sólo podrán presenciar películas censuradas y especiales para niños y adolescentes, sin poderse prolongar la asistencia más allá de las ocho de la noche.

Bélgica.—Prohibida la entrada en absoluto a los menores de diez y seis años.

Dinamarca.—La misma prohibición que en Bélgica en cuanto a las películas no censuradas. Las personas mayores de diez y seis años no podrán, sin permiso especial presenciar películas no autorizadas para menores.

Danzig.—Prohibida la entrada a los menores de seis años. Los menores de doce, sólo hasta las siete de la noche. Los menores de diez y seis no pueden presenciar películas peligrosas para su moralidad.

Italia.—Prohibida la asistencia de niños y adolescentes a la exhibición de películas pasionales y policíacas, que a juicio de la Comisión de censura puedan ser un peligro para la integridad moral de la juventud.

Luxemburgo.—Prohibido el acceso a los menores de diez y siete años a la representación de películas no censuradas. Para que puedan asistir, es preciso que la exhibición censurada se anuncie como especial para familias y niños.

Francia.—Se prohíbe sólo el trabajo de los menores de 15 años en la preparación de películas.

Polonia.—Prohibida la en-

trada a los menores de diez y siete años para presenciar películas prohibidas para la juventud.

Países Bajos.—Entredicha la asistencia a los menores de catorce años. Hasta los diez y seis podrán asistir a películas censuradas.

Portugal.—Prohibida la entrada a los menores de doce años, si no van acompañados de alguna persona de su familia, excepto a películas instructivas autorizadas, a que podrán asistir sin ese acompañamiento. Los menores de diez y seis años no podrán presenciar películas que ofendan el pudor o puedan desmoralizarlos.

Suecia.—Los menores de 15 años, no podrán presenciar películas no autorizadas para ellos o que terminen después de las 8 de la noche, a no ser que vayan acompañados de una persona de su familia. En toda exhibición cinematográfica debe anunciarse si puede presenciarse por menores o no.

Suiza.—En edad que varía de 15 a diez y ocho años, según las diversas legislaciones cantonales, no pueden los menores asistir a las representaciones cinematográficas ordinarias. Antes de los quince, prohibida la asistencia en todos los cantones.

Tip. San José

Palabra Divina

Fiesta de la Santísima Trinidad

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: A mí se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra; id, pues, e instruid a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad ciertos que yo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos. (San Mateo capítulo XXVIII).

REFLEXION

Admiremos este sublime misterio que hoy se conmemora, cada vez que invoquemos a las tres divinas Personas, al hacer la señal de la cruz, y en todas las grandes circunstancias de nuestra vida renovemos las promesas del bautismo, y asociándonos con el corazón a las alabanzas sin término de los bienaventurados, inclinemos con profunda veneración la cabeza siempre que nombremos al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, para quien sea toda gloria por las generaciones de los siglos.

El protestantismo pierde terreno en los Estados Unidos

De una carta particular de nuestro colaborador, don Emilio Artavia, residente en Estados Unidos, copiamos el siguiente párrafo:

«Mi propósito primordial en las traducciones que he venido haciendo para Correo Nacional, es demostrar que los protestantes en vista de que en este país cada día, lejos de avanzar, más bien pierden terreno, de ahí su esfuerzo desesperado por ganar proselitismo en nuestros países. Puedo asegurar a usted, porque lo palpamos — católicos y observadores indiferentes — que existe verdadero pánico entre los protestantes aquí por el

tremendo avance del catolicismo, que se manifiesta en cada censo. Siento no disponer de tiempo y de cuanto datos pudiera ofrecerle.

20 millones de católicos — en un solo firme credo — significa mucho si se les compara con los 8 millones de metodistas que son la secta más fuerte de esa hidra de centenares de cabezas. De ahí la rabia con que se nos combate, recorrida desde que en la campaña pasada, si bien no triunfante el candidato católico, pudieron darse cuenta del arrastre y el respaldo que significan ya las influencias católicas en este país».

Pan American Airways Inc.

Servicios aéreos de pasajeros y correspondencia
entre los Estados Unidos,
Las Antillas, México,
Centro y Sud América

FRANK WHITING,
Representante Apoderado

AL VUELO

Hoy no habrá confirmación, pues el Sr. Arzobispo se trasladará a Escasú.

—Ha circulado el primer número de la 2ª. época de la Revista de Costa Rica que redacta don Francisco Trejos Quirós.

—Diez carros de paquetes postales están ya cargados en Limón para llevarlos a esta capital en cuanto dé paso directo la línea.

—Cada día aumenta el rezago de telegramas y cartas por el descuido del público de no escribir las señas.

Match de La Libertad suspendido

Cablegrama llegado ayer anuncia que se ha variado de fecha para el 2º match de fútbol que dará La Libertad en la Habana. Esto permitirá el restablecimiento del capitán don Manuel Rodríguez, quien en la primera sesión fué muy golpeado. En la Habana La Libertad tiene un ambiente muy favorable.

El Gobierno aclara la compra de los camiones, pero no la cesión de una plaza

Ya habló el Sr. Secretario de Fomento en lo que toca a los camiones adquiridos para la Simons Construction, que con todo y los documentos oficiales son bien caros.

Ahora lo que falta es que el Sr. Secretario de Fomento y Agricultura explique los motivos que tuvo el Gobierno para ceder indefinidamente la plazoleta del Teatro Nacional y la reducción del tráfico por allí.

El "Jesús del Gran Poder" fué embarcado para España

Habana, 25.—En el acorazado español de línea «Almirante Cervera» fué embarcado hoy rumbo a España el célebre avión «Jesús del Gran Poder» en el cual los aviadores Iglesias y Jiménez hicieron el vuelo trasatlántico.

El presidente Machado almorzó hoy abordo de dicha nave, la cual revistió y pudo presenciar manobras de los cañones contra aeroplanos.

ORGANOS
Encontrándose en ésta para el montaje del órgano del Carmen de la Fábrica Española
DOURTE-ALBERDI
el técnico
Félix Sanz
ofrece sus servicios en el ramo de órganos a quienes los soliciten.
Dirigirse a la Iglesia del Carmen.
Teléfono 2049 - Apartado 1349

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central

MISA
Lohengrin. Entreacto y Coro de Esposas. Wagner.
La Rueca de la Abuelita. Gillet.

CONCIERTO
1º La Casta Susana. Pasodoble. Gilbert
2º Poeta y Aldeano. Obertura. Suppé.
3º. Leda. Vals Intermezzo. Fonseca.
4º. San Toy. Selección. Jones.
5º Habana. Fox Trot. Schomberger.
Domingo, 26 de Mayo de 1929.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

NOTICIAS DEL EXTERIOR

La falsificación de cuadros

Berlín.—El asunto de la falsificación de cuadros de Van Goch ha adquirido grandes proporciones.
La policía de Berlín se ocupa actualmente de este asunto.
El comerciante de cuadros que los presentó en el mercado, parece que hizo falsas declaraciones respecto a su procedencia.
Se discute la ruta de Vasco de Gama.—Un sacerdote niega a Coutinho que la ruta fuese la indicada en "Os Lusíadas"

Lisboa.—En la Academia de Ciencias de esta capital ha tenido efecto la anunciada polémica científica entre el Almirante Gago Coutinho y el doctor José María Rodríguez, acerca de la ruta que siguió el navegante portugués Vasco de Gama, según el poema de Camoéns «Os Lusíadas».
Dicha polémica había despertado en los círculos científicos una gran curiosidad, principalmente por la personalidad de ambos contendientes.
Se han redoblado las actividades a fin de estar preparados para un evento sobre futuras interrupciones ferroviarias del lado del Atlántico.

Terminando un aletón del muelle de Puntarenas

Informes oficiales en Fomento anuncian la pronta terminación de un aletón del muelle metálico de Puntarenas. Y ya no será en carácter provisional, sino definitivo, pues va provisto de la estructura de protección.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso
"FUMO"
En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.
TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.
"Parasitoides Zúñiga"
es lo mejor
Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.
Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS
Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la
Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos
Surtido — Calidad — Baratura
Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA
Horas de oficina:
10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.
Contiguo al T. Variedades

Bautizo

En uno de los últimos días fué presentada a la pila bautismal en la Parroquia de Desamparados la primogénita de los esposos Paez Rivera. Le fueron impuestos los nombres de Josefa Ana María. La apadrinaron don Jesús Paez y doña Elisa de Paez. Renovamos nuestros votos por la ventura de la niña.

Jamones Alemanes
Mortadela Española
QUESOS:
Cammembert
Gruyere
Gorgonzola
Patagrás
Holandés
Ha recibido PUJOL HNOS.
EL AGUILA DE ORO

R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$ 3,50 por semana y uno de obsequio
Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 - Pasaje Jiménez



Servicio directo de Vapores

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, cuando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVAORLEAN
Servicio quincenal con los vapores COPPEHAME, SARAMACA y SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpano para Nueva Orleans el día sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal

INGLATERRA
Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día viernes por la tarde vía Cristóbal y Kingston.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.
Limón, 18 de Abril de 1929.
M. M. MARSH,
Administrador

United Fruit Company

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima, Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena
Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.
Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA